

La libertad de imprenta es la atenta descubridora de las injusticias; y nada hay perdido en tanto que ella subsista.

Chateaubriand.

LA SANCION

Gutenberg, sin saberlo fue el artífice de un nuevo mundo... Cada letra del alfabeto que sale de su mano, encerraba en sí más fuerza que los ejércitos de los monarcas y que los rayos de los pontífices.

Lamartine.

BISEMANARIO DE POLITICA Y LITERATURA

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

SUSCRIPCIONES

(pago adelantado)

Por cada serie de 8 números á domicilio... \$ 0,30

En las agencias se vende cada número

suelto del día á 0,05

Remitidos y avisos, precios convencionales.

OFICINA CENTRAL

Imprenta de "El Pichincha"

AGENCIAS EN QUITO

En los establecimientos de los Sres. Francisco Zambrano (portal del Arzobispo), Ramón F. Moya (calle de Escribanos) y en la agencia de "El Grito del Pueblo" (carrera de Bolivia N° 38).

AÑO IV

Quito, Ecuador, Noviembre 14 de 1900

Núm. 317

GENERAL DON MANUEL ANTONIO FRANCO

Candidato para la Presidencia de la República

FIRMEZA DE CARACTER

El abuso de los gobiernos autócratas y las utopías de los clérigos encargados de regentar, en mala hora, los colegios y escuelas de la República, son y han sido las causas eficientes de la flaqueza y vacilación de carácter que en ocasiones dejan adivinar en el fondo de su alma los ecuatorianos, especialmente si se trata de discutir en el terreno de la política, en el cual el fiel de la balanza puede inclinarse favorable ó desfavorablemente....

Pero es, por acaso, propio del hombre cuerdo, del que tiene sangre en el ojo y obra á impulsos de su propia conciencia, pensar con pensamiento ajeno, obrar por voluntad ajena?

Cada hombre debe mirarse como astro que brilla con luz propia, nunca como satélite mendigo del vital calórico: sería descender del puesto que le corresponde como á miembro de la especie humana, sería degradarse espontáneamente como soldado sin pundonor y sin amor á sus galones. Los eunucos, los zánganos y los hombres vacilantes en política tienen entre sí cierta afinidad abominable....

¿Por qué ceder en ajeno beneficio las nobles facultades que nos distinguen de los brutos, el libre albedrío, el raciocinio? Mas, entre los que forman el grupo de patriotas y políticos vacilantes, pocos nos infunden mayor compasión que el joven, el que debe tener la sangre ardiente y el corazón de fuego... Oh, los frailes; la educación de los conventos!....

Tú, joven inteligente, que comprendes la excelencia de los principios liberales y los amas y los defiendes, por qué vacilas ahora que la Patria necesita de sus buenos hijos; por qué callas, por qué tiembalas, por qué bajas los ojos como esclavo que teme disgustar á su señor? Han dañado el temple



de tu alma las máximas jesuíticas, y ahora ni piensas para tí, ni para tí vives: es necesario obedecer ciegamente sin previo raciocinio: la obediencia es la gran máxima del claustro, es la cuchilla que no sueltan de la mano los clérigos, porque con ella dan muerte á la conciencia ajena. Qué tal?

Nada más triste en el hombre que permanecer, durante las luchas de la vida pública, en los momentos supremos, inmóvil como una estatua, silencioso como una roca; y luego, cuando se ha determinado el triunfo, caer sobre la balanza de los triunfantes, como masa inerte, como lastre de granito, sin conciencia de lo hecho....

Y dijimos que los gobiernos autócratas ejercen presión en el fue-

ro interno de los ciudadanos, y nadie nos presentará un argumento en contra. Llegaron las elecciones y el empleado público, el servidor de la Nación, no de los gobernantes, recibe de su principal el voto escrito, y, talvez sin leerlo, consignado en la ánfora guardadora de muchas violaciones de la voluntad del pueblo.

El militar, el guardián del orden y las garantías constitucionales, el tipo correcto de la caballería, el valor y la hidalgía, confunde en ocasiones la disciplina de su glase con el servilismo; la obediencia al superior con el respeto de la propia conciencia; y entonces, sin quererlo, sin pensarlo, se convierte en tirano de sus compatriotas.

En el campo de batalla debe morir si así lo ordena su jefe, pero en las luchas pacíficas del pueblo, al ejercer el derecho de sufragio, el militar interviene no como miembro de una determinada clase social, fuerte, que impone si así lo quiere, sino como simple ciudadano, libre, eso sí, y garantido por las leyes. Entonces, sólo debe dejarse guiar por su conciencia, como individuo particular, repetimos, que ha depuesto la espada en el altar de la Patria, mientras ejercer un derecho sagrado, como miembro de la familia ecuatoriana.

Pero hemos oído decir á militares, y lo hemos oído atónitos, que en siendo como son disciplinados votarán, en las elecciones para Presidente, por el que les ordenen....

Qué código previene que el voto del soldado sea el mismo que el voto del que manda?

En dónde la ley que concede á los gobernantes la facultad de centuplicar su voto por medio del ejército? Cuál el artículo constitucional que declara á la más noble de las instituciones, la milicia, máquina inconsistente de los mandatarios?

La opinión pública, en esta vez se ha decidido en favor del Gral. Manuel A. Franco,

y creemos que su triunfo será un hecho, si hay libertad de sufragio. Nuestro Candidato atrae sobre sí la simpatía de los verdaderos liberales, porque sus doctrinas son definidas y porque jamás defendió causa alguna vergonzosa, ni ha traicionado sus principios.

LA NUEVA CANDIDATURA

(COLABORADO)

Después de tanteos mil y de vacilaciones infinitas para designar la plaza de un nuevo candidato (perdónese me el galicismo) se ha lanzado á la plaza la candidatura de Plaza.

Y era natural: después de un

estrado en que nada cabía por demasiado chico, debía venir una plaza con lugar para todas las plazas.

Se ha lanzado la candidatura con todo el ceremonial de costumbre: Junta, Comité, Directorio, visitas al Presidente de la República y al acrediado, y manifestaciones á voces en calles, y naturalmente en plazas y plazuelas.

¡Lo que pueden los *plazas*, y va también de galicismo, en estas arrojadas circunstancias....!

Franquistas, garcistas y plazistas; á fe que no faltan candidatos para todos los gustos y paladares.

Franquistas, energicos, tercos, intranquistas y sin componendas; radicales puros, netos, francos, en fin.

Garcistas, términos medios, tintas neutras en el lúgubre cuadro de nuestra política; astudados; algo que tiene aspecto de tienda y mostrador; telas falsas que se anudaban en el mercado como sedería de Lyon; pero que en la trama muestran escondidos y difrazados el algodón, cáñamo yute, ó qué sé yo.

Plazistas, en fin, los venidos á representar la patipieza final, que, con galicismo ó sin él, gritan: Viva mi Plaza!.... tanto lo quieren al caudillo....!

Estamos, pues, *emplazados* hasta Enero; hasta entonces podemos morirnos de curiosidad para descubrir qué estatua coloca la opinión pública en plaza principal de la Nación.

Las pasiones y los intereses de partido harán de Plaza, plaza de mercado en la que se compran y se vendan esos tan depreciados artículos que se llaman principios políticos, honra y dignidad?

Le harán plaza de toros en la que la pobre República, convertida en bicho, será lidiada, banderillada, y dada de muerte en medio de los gritos, risas, silbidos y la rechifla, de los que ocupen las plazas en sombra?

En la hora presente, nada sabemos, todas son suposiciones y conjeturas.

Los que proclamamos á Franco, como nuestros homónimos franceses que fundaron la nacionalidad francesa, queremos establecer la nuestra sobre bases fuertes, libres é indestructibles.

La falange semi-espártana, semi-estrada (por qué no este adjetivo?) del joven Leonidas será capaz de contener en las Termópilas del liberalismo, la invasión feroz ultramontana siempre vencida pero no domada, ni saciada de la sangre de los ecuatorianos!

Liberales, ambos candidatos lo son; pero, no es de temer que mientras los unos gritamos con franqueza: Franco, Franco....! y los otros, arrastrados por la irresistible lucha por la existencia, nos contestan: Plaza.... Plaza....! no es de temer, que en medio de tan atroz alboroto, oigamos resonar faúdicamente y triunfante la voz de: García.... García....! vozeseor

de su apellido?

General Plaza, aún es tiempo, ceda usted su plaza á Franco y salga al partido liberal.

Paristas de última hora, no hay que olvidar que con Franco, habrá también plazas y francos.

A. M.

CANDIDATURA FRANCO

Una comisión compuesta de los Sres. José María Proaño, Teniente Coronel Nicanor M. Vieira y Teniente Coronel Manuel I. Cornejo fueron ayer á casa del Sr. General Franco, á quien dijo el primero de dichos señores, más ó menos, lo siguiente:

— Señor General:

Venimos á cumplir la honrosa comisión de poner en su conocimiento, que anoche se verificó, con numerosa concurrencia, la instalación del Club Franquista, en la parroquia de San Blas, con el patriótico propósito de trabajar en todo de acuerdo con la Sociedad Liberal de Pichincha, que tuvo á bien designar en la persona de U. al digno Candidato á la Presidencia de la República.

Cúmplenos poner en su conocimiento que el Club quedó constituido con el personal siguiente:

Presidente, Sr. Dr. Eloy del Pozo P.

Vicepresidente, Sr. D. José M. Proaño.

Secretario, Sr. Comandante D. Nicanor M. Vieira.

Prosecretario, Sr. Comandante D. Manuel I. Cornejo.

Tesorero, Sr. D. Julio H. Proaño.

Vocales principales:

Sres. Antonio Parahana.

Canuto Silva.

C. Pérez.

Sgt. Mayor. Rubén Estrada.

" " Ángel Paz.

Suplentes:

Sres. Tomás Espinosa.

Sgt. Mayor Víctor Cevallos.

Capitán Belisario Romero.

Jefatura Política del Cantón.—
Cotacachi, Noviembre 7 de 1900.

Al Señor Presidente de la Sociedad Liberal de Pichincha.

Señor:

Tengo el honor de contestar su atenta comunicación de fecha 3 de los corrientes, en la cual se digna participarme que la "Sociedad Liberal de Pichincha," en sesión de 30 del mes próximo pasado, ha resuelto sostener la Candidatura del General Don Manuel A. Franco á la Presidencia de la Repú-

blica. La resolución del distinguido personal directivo que compone esa Sociedad, es premisa segura de acierto en un asunto de vital importancia para la Patria, y por lo mismo no dudo en que será acogida con aplauso por todos los buenos liberales. Unión y disciplina exigen las circunstancias para llevar á cima los levantados propósitos que tiene en mira el Partido Liberal, propósitos que tiene de traducirse en positivos bienes para la Patria. Los liberales de este Cantón han recibido con entusiasmo la Candidatura que se ha propuesto sostener en esa Sociedad, que U. tan dignamente preside, lo cual me es satisfactorio comunicarle.

Con sentimientos de distinguida consideración, léngome en suscribirme de Ud. atento y S. S.

Alejandro Cevallos.

TELEGRAMAS

Riohamba, 8 de Noviembre de 1900.

Sr. Presidente de la Sociedad Liberal del Pichincha.

He sido honrado con la atenta circular que U. se ha servido enviarme en la que me participa que la Sociedad Liberal del Pichincha resolvió en sesión de 30 del mes próximo pasado sostener la candidatura del Gral. D. Manuel Antonio Franco, para la presidencia de la República. Felicito á U. y á todo el personal directivo de dicha sociedad porque habiendo hecho uso del derecho constitucional que asiste á todo ciudadano, Uds. han resuelto trabajar por un caudillo que está á la altura de las necesidades y del prestigio que él goza en el país.

De U. atto. S. S.

José Javier Andrade.

Guayaquil, 11 de Noviembre de 1900.

Sr. Gral. D. Manuel A. Franco.

Las 8,30 p. m. de hoy era la hora señalada para la bendición del pabellón del Club Franquista de la parroquia urbana de San Alejo á cuyo acto concurrió todo el Directorio del centro electoral. Verificada la ceremonia cívica del acto se resolvió efectuar un paseo por las principales calles de la ciudad. No creemos por demás manifestar á U. que todos los clubs franquistas constituidos en esta ciudad habrán sido invitados al acto. Encontrábase presididos por sus respectivos directorios en el mayor orden frente al local del de San Alejo, situado en la avenida Oimedo al lado derecho de la estatua del Ilustre Cantor de nuestras glorias patrias. Al elevarse el pabellón nacional á los acordes del Himno Patrio, que entonó la música del pueblo, el entusiasmo

de todos y cada uno de sus partidarios fue inmenso y después de dar vivas al Gral. Alfaro, al Gobierno constituido y á U., desfilió el pasado cívico presidido por el Comité Electoral Franquista, el mismo que recorrió las calles principales de la ciudad con un acompañamiento de cinco mil ciudadanos decididos partidarios de la candidatura de U., y sostenedores del Gobierno constitucional del Sr. Gral. Alfaro, Jefe de nuestro partido. La improvisada imponente manifestación en favor de la candidatura de U., hecha esta noche por el pueblo del 5 de Junio, se ha efectuado con el orden y respeto que un pueblo culto é ilustrado puede hacer en favor del ciudadano llamado á regir los destinos de la Patria. Reciba U. á nombre del Comité Electoral Franquista y de todos los clubs electorales que de él dependen nuestra sincera felicitación por tan espontáneo acto de republicano, con que estamos dispuestos, apoyando al Gobierno constitucional del Sr. Gral. Alfaro, á sostener la candidatura de la presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Somos de U. attos. servidores,

José M. Carbo,
Presidente

José A. Castillo,
Secretario.

ELECCION PRESIDENCIAL EN EL ECUADOR

LA CANDIDATURA DEL GENERAL FRANCO

Un amigo del Salvador

Los diarios ecuatorianos que últimamente hemos recibido, así como cartas de amigos nuestros, nos traen noticias acerca de la campaña electoral para Presidente de aquella República, en el próximo período constitucional.

La candidatura del General don Manuel Antonio Franco, cuenta con gran séquito de partidarios. El partido liberal ha proclamado á dicho General con mucho entusiasmo, y los trabajos emprendidos por los Comités respectivos, dan la medida de la importancia de aquella campaña, que se librará al favor de la libertad, de las garantías y de los derechos que la Constitución del Ecuador otorga á los ciudadanos de aquel país.

El General Franco es muy conocido y apreciado en Centro América, especialmente en el Salvador. Es amigo de nuestro país, y con gusto veríamos que aquel ciudadano ocupara el sillón de la presidencia del Ecuador.

Personas de las más conspicuas de Quito, Guayaquil y demás poblaciones ecuatorianas importantes, apoyan la candidatura de Franco. La opinión pública ha escogido favorablemente al candidato, y todas las probabilidades del triunfo están de su lado.

[De "El Diario del Salvador"]

RECETAS UTILES

Para escribir una novela.

"Tómese" una mujer seductora, y váyasele añadiendo poco á poco un joven guapo, un rival perverso, un padre millonario, una amiga falsa, un notario, varios agentes de policía, un buen cirujano, una taberna, dos cajas de pistolas, tres coches de punto y media docena de venenos y contra venenos. Mézclase todo esto con una escama de nudos, un capitán de ladrones, dos navajas de Albacete, diversos ¡ahl y phl y unos cuantos renglones de puntos suspensivos. Como dicen los farmacéuticos, agítase antes de usarlo.

Al principio correrá el héroe los mayores riesgos. Le harán caer en un precipicio insondable donde una mata le sujetará por la levita, salvándolo de irse al fondo; recibirá heridas mortales de necesidad que obtendrán su curación dentro del pítmor setenario; será calumniado, envenenado y desconstantinopolitanizado, y luego... ¡oh! luego se casará con la heroína.

El rival perverso y la falsa amiga, deben sufrir el "condigno" castigo para que la virtud resulte triunfante y la moral no padezca.

Para zurcir un drama.

En vista de que las obras con "teatros" no surten ya el resultado apetecido, conviene extremar la nota lúgubre.

Modelo que puede adoptarse, con ligeras variantes de título y asunto:

La asfixia.—Entierro trágico en tres nichos y en verso. Personajes: una parea, un hombre atacado de la riigitis crónica, seis acreedores suyos y el guarda del Cementerio general

del Este.

Para la noche del estreno debe reservarse la sorpresa que sigue. Al levantarse el telón se hace salir al representante de la empresa, que pronunciará con voz ronca estas ó parecidas palabras:

—Respetable público: (El adjetivo es de rigor.) La obra que hemos anunciado no es posible representarla, porque en el ensayo general han fallado los actores.

Si algún gracioso de la galería llama entonces al autor, el representante susodicho, en medio de algún que otro comprimido sollozo, debe contestar:

—¡El autor está de cuerpo presente!

Para hilear una zarzuela de espectáculo.

Cabe que tenga un acto y veinticinco cuadros.

Conviene un título llamativo, por ejemplo, *Las cataratas del Niágara ó el indulto de Satanás*.

En la obra pueden tomar parte, además de los personajes que convenga, mariceros, guías, pastores, zagalas, alcaldes de barrio, guardias de orden público, dos regimientos de husares, una orquesta de guitarras y bandurrias y un perro de Terranova. Esto sin perjuicio del cuerpo de baile, de las figurantes y de los coros de condenados, arcángeles y querubines que evolucionarán en el escenario en medio de luces de bengala cuando llegue el momento psicológico de la apoteosis final.

Por lo que se refiere á los chistes, es hábil emplear los de efecto seguro. Es decir, aquellos ya acreditados en los almanaques humorísticos, y ante la precisión de arrancar risas á los mor-

nos, que perdone la propiedad literaria.

Para hacer versos.

Se ha estrujado ya tanto la alta lírica que se recomienda prescindir de los poemas, odas y demás composiciones de mayor cuantía á fin de no descarrilar en el camino. Sin embargo, el que se crea capaz de arremeter con ellas no debe pararse en pelillos ni tíquis miquis. En su consecuencia, púedase "coger" la luna, es un suponer, y hacerla los primeros disparos aljandrinos en la forma siguiente:

¡Oh tú, apamible astro de pálido semblante, que para nos anhelos estás siempre en menguante...

continuando así hasta que se canso de hacer disparos, ó hasta que la luna desaparezca del horizonte.

El vate que no se encuentre con fuerzas para remontarse á las alturas, debe bajar la puntería y dirigir sus proyectiles á las personas y cosas terrestres, con especialidad á las primeras. Nunca le faltará un "ser amado" á quien ofrecer la cosecha que haya recogido en sus cebadales poéticos.

En el caso de describir á ese ser ha de pintárnoslo con todos sus pelos y señales para que podamos conocerle, si es que lo encontramos algún día por esos mundos de Dios.

Ejemplo al canto:

Oyeme, Ruperta,
la del blondo pelo,
la de frente curva,
la de labios gruesos,
la del cuello largo,
la del tale esbelto,
la de mano breve,
la del pie pequeño,
la de tres lunares
sobre el ojo izquierdo...

Y así sucesivamente.

Es de ese, y también de las restantes letras del alfabeto, que la amada del poeta sea una fogatosa de marca mayor. Una mujer prosaica é imposible, que en vez de apreciar las dotes espirituales de su enamorado se "diálogo" por las prendas físicas de un quidam cuyo mollo está cerrado hasta para la composición de una alayaya.

Con tan triste motivo, la melancolía debe flotar sobre el espíritu del bardo, y sus versos han de reflejar el desengaño, el abatimiento y la propensión al suicidio.

Si la cosa pasa á mayores y por virtud de la mencionada propensión llega á suicidarse... entonces no necesita seguir haciendo versos. Todas las recetas le pueden tener ya sin cuidado.

ANGEL DE LA GUARDIA.

AVISO

Se vende acciones de la Fábrica de cerveza "La Campana", con el cincuenta por ciento de premio.

La persona que interese ocurra al Directorio de dicha fábrica.

INSCRIPCIONES

Se van á inscribir las escrituras siguientes:
La de venta de un terreno en la Magdalena hecha por Matías Quintana y Casimira Carhuar á favor de Antonio Pama.

La de venta de un terreno situado en Amaguá hecha por María González á favor de Petrona González.

La de venta de un terreno en San José de Minas hecha por Miguel Flores á Fernando Nicolalde.

Mariano Brito vende á Rafael Brito un terreno en Chillogallo por escritura celebrada el 13 de los corrientes, ante el Escribano Sr. Nicolás Melo.

Veamos las conclusiones á que ha venido á parar, en fuerza de estudios y vigiliat, ese sabio, que debe ser un sabio aburrido.

Nariz recta: persona seria, experta, discreta, amiga de la justicia y cortés á carta cabal.

Larga: señal de mérito y valor; testigos, Julio César y Napoleón I.

Ancha: sensualidad.

Agudeña: inclinación á las aventuras y á lo desconocido.

Arqueada: genio dominante y cruel, y corazón pérfido: Catalina de Médicis é Isabel de Inglaterra tenían la nariz arqueada.

Hendida: signo de instintos caritativos, de humildad sencilla: los retratos de San Vicente de Paul confirman ese principio.

Fina y afilada: carácter vivo, espiritual, brillante y nervioso.

Encarnada: carácter colérico, duro, irascible y agresivo.

Pálida ó decolorada: señal de egoísmo, de frialdad estóica.

Nariz de loro: debilidad de espíritu, falta de carácter, carencia de impresionabilidad.

Si las gentes se dan á cultivar la Nasografía y á dejarse guiar por tales observaciones, la sociedad va á cambiar de aspecto.

Verán escenas muy saludas y se oirán diálogos graciosísimos.

—Se casa usted con mi hija, ó nó!—Preguntará alguna señora mayor al novio, *escamón*, de de la niña.

—Nó, señora no me conviene usted para

—¿Qué quieres?

—La salud de mi hija!

—Dale á beber la sangre de tu corazón.

Inclinóse la madre sobre la niña enferma; entreabríó sus labios ya de agonizante y rasgándose el pecho, dejó gotear ardiente y amorosa la sangre salvadora....

Pero, ya era tarde, y madre é hija, confundido su último aliento, quedaron frías é inertes para siempre, mientras la maga, satisfecha, daba á Satanás las gracias con una horrible carcajada.

Calló la abuelita, atenta á la expresión del rostro de la pequeña enferma.

—He entendido tu cuento, dijo la niña.

—¿Y querías morirte por capricho y que muriese tu mamá contigo?

—Sí para irnos juntas al cielo.

Anubláronse de lágrimas los ojos de la abuela, pero replicó enjugándose las:

—¿Y querías ir con tu madre al cielo, dejando á tus hermanitos huérfanos, abandonados; robándoles caricias que, como á ti, les pertenecen, amparo y amor, que son también los tuyos?

Lilita volvió los ojos al chiquitín, que se mantenía silencioso y absorto al borde del lecho; algo indefinible pasó por su corazoncito de cuatro años, y dirigiéndose á su desconsolada madre díjole con voz tan dulce como un arpegio celeste:

—Dame la medicina, mamacita Luz; yo no quiero robarles nada á mis hermanitos!

Horas después, cuando regresó el médico, Lilita dormía tranquilamente.

Tras una ojeada y observar su respiración igual

AVISOS

EL CASTELLANO

EN VENEZUELA

ESTUDIO CRITICO

POR

Julio Calcaño

Un volumen de 727 páginas,
En papel fino B 24 6 pesetas
En papel común 20

Está á la venta.

Todo pedido se dirigirá con el importe á los Agentes generales *Schleuder N. Lemoux & Co.* Almacén de música y libros de San Francisco á Pajaritos.—Caracas.

Los señores libreros obtendrán el descuento comercial. Se envía franco de porte.

MISCELANEA

Pongo en conocimiento del público que de esta importante obra que tanto se ha solicitado, tengo algunos tomos para venderlos al ínfimo precio de cincuenta centavos. Sus artículos escogidos no dejan de poseer al buen gusto de los amantes de las letras y están recopilados de la mejor manera. Escríbe: Paul de Saint-Victor, Victor Hugo, Bartrina, Eugenio Pelletan, contiene poesías y artículos en prosa de Alfredo de Musset y el hermosísimo discurso académico sobre la Biblia, por Juan Donoso Cortés.

Se hallará esta obra en la Agencia de Cigarrillos del Sr. Enrique Anda, calle del Correo y en esta imprenta.

A las demás provincias y donde soliciten se les enviará á la vuelta de correo, por el mismo precio.

Pídase á

AURELIO SOTO Y.

APROBADAS por la Academia de Medicina de París, *Preferidas* por los médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, *Consagradas* por una experiencia medio secular, *Las Píldoras de BLANCARD* al yoduro ferroso inalterable

son soberanas contra la Anemia, los Colores Pálidos, la Tuberculosis y todas las enfermedades debidas á la Pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma BLANCARD; las señas 40, rue de Bonaparte, PARIS y el sello de garantía.

El *Jarvasi* de BLANCARD conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar píldoras.

INTERESANTE

Desde esta fecha queda á disposición del público la nueva "Empresa de Transporte de la Sociedad Cordoves & Cia. bajo el nombre de "Empresa de Omnibus nuevos", donde los pasajeros encontrarán aseo, comodidad y prontitud. Los carros harán sus viajes los días lunes y viernes de cada semana y regresarán de Ambato los martes y sábados. Láhora de salida tanto de Quito como de Ambato será las cinco de la mañana y llegarán á las seis y media del mismo día. La Agencia en este lugar está situada en la tienda letra G del Hotel Francés del Sr. D. Alfonso Charriot y en Ambato en el Hotel Nacional de la Sr. Victoria Sáa.

Quito, Junio 10 de 1900.

Cordoves & Cia.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

«Nos referimos á las PÍLDORAS y al JARABE BLANCARD, único remedio contra la Anemia, los Colores Pálidos, la Pobreza de la sangre, la Escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable, que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre BLANCARD, las señas: 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el Sello de Garantía de la Unión de Fabricantes.

NUEVA PUBLICACION

En el Almacén del Sr. Ramón F. Moya, Carrera de Chile; donde el Sr. Francisco Quevedo. Almacén "La Esmeralda," esquina de la Plaza de la Independencia, y en el Almacén del Sr. Virgilio Montiel, Portal de Salinas, letra B, se halla de venta al módico precio de 2 reales, el poema intitulado:

"Mujer Sublime,"

por *Alejandro Andrade Coello.*

LA AGENCIA GENERAL

DE "EL GRITO DEL PUEBLO"

se halla establecida ya en su propio local, situado en la carrera de Bolivia N° 38 letra E [casa de la Sra. Francisca v. de Miranda.]

Las personas que deseen suscribirse al prestigioso diario guayaquileno, ó publicar en él avisos ó remitidos, pueden entenderse con el suscrito Agente.

Quito, Abril 6 de 1800.

Manuel M. Balbín.

M. de J. Venalcázar
compra oro á los tipos
más altos.

Valentín Grijalva, o-
frece sus servicios pro-
fesionales, á precios
módicos, en el arte de
sastrería.

COSA INTERESANTE

Se vende una quinta situada en la parroquia de San Antonio de Pomajqui, al centro de la plaza; por su caserío goza de muy buena comodidad, y además por su buen clima, por esos baños de una agua deliciosa y saludable. Existen muchos documentos de personas honorables, que han dado al público, agradecidos de lo dicho y haber conseguido la salud tan completa. Además cuenta con vecinos sin igual, nobles y generosos. La persona que interese puede verse con el dueño Sr. Benjamín Silva, en la casa del Sr. Gobernador de la Provincia.

OJO

Pongo en conocimiento de mis favorecidos que he trasladado mi establecimiento situado antes en la carrera de Bolivia [calle de Santa Catalina] á la calle que conduce á la placeta de la Merced, casa del Gral. Veintemilla.

En el nuevo establecimiento encontrarán mis clientes, bistechs, carne, café, etc. etc.

Esmero y prontitud en el servicio.

Rosa María Silva.

JOSE O. COBO

Comisionista y consignatario de Ambato: cuenta con buen número de peones y se encarga especialmente de la conducción de pianos y otra clase de guandes, de cualquier punto de la República y con condiciones ventajosas.—Referencias, esta misma Redacción y el Sr. Augusto Kistenmacher.

Imprenta de "El Pichincha"

y suave y tocar su cutis fresca y húmeda, exclamó el doctor, triunfante:

—Esto es hecho; ha pasado todo peligro.

Y se despidió mientras Luz paseaba alborozada sus labios de la venerable cabeza de su buena madre, á la pura frente de su niña, que soñaba con ocos de felices ángeles parecidos á sus hermanitos....



LA NARIZ

FOR

J. CERVER ABACHILLER

No sabemos quién acaba de descubrir una especie de ciencia nueva.

El inventor le ha dado el título de *Nasografía*: la ciencia de las narices, como si dijéramos.

Es un arte trascendental, y que puede traer hasta serias complicaciones.

Por el estudio de la nariz puede cualquiera llegar fácilmente á conocer las cualidades morales, el carácter, el talento y las debilidades del prójimo.

Ya no habrá medio de disimular hipócritamente el genio ó las malas artes que muchas personas ocultaban bajo una carita de rosa ó una sonrisita dulce y placentera.

El hábil inventor del arte de la *Nasografía* ha hecho observaciones curiosísimas, que desde ahora servirán de principio generador y punto de partida á la nueva ciencia.

Es á todo á lo que puede llegarse en punto á filosofía de la nariz.